



COP28 UAE

Landmark UAE Consensus becomes defining framework for all countries to keep 1.5°C within reach and ensure global implementation

- Speaking at the World Governments Summit in Dubai, COP28 President Dr. Sultan Al Jaber highlighted that the UAE Consensus has emerged as the defining point of reference for global climate ambition and sustainable development.
- It gives clear direction to all countries on how to keep 1.5°C within reach, transforms agreements into tangible outcomes, and ensures global implementation by delivering a set of world firsts.
- Some of these firsts include a commitment from all parties to transition away from fossil fuels, time-bound targets to expand renewable energy with a goal to triple global capacity, end deforestation, and the objective to double energy capacity by 2030. The UAE Consensus also successfully operationalized and began financing a fund to address Loss and Damage for the first time.
- The UAE Consensus reaffirms the UAE's position as a global leader in multilateral climate and development settings.
- With inclusivity as its guiding principle, COP28 was a success. It brought the spirit of the majlis to COP, with everyone sharing on equal terms.
- At the World Governments Summit in Dubai, COP28 President Dr. Sultan Al Jaber said: "Our country has shown that we can deliver on the global stage for the benefit of all people and our planet."
- The UAE Consensus also proved that multilateralism can still work, even at a time of high geopolitical tension.
- The UAE Consensus moved the world beyond self-interest for the common interest. It created a real shift by prompting countries to adopt a new mindset that views climate challenges as opportunities to create a new model of socio-economic growth with new low-carbon industries and jobs.
- "If this agreement is to get traction, we need serious action," Dr. Al Jaber said, "Now the hard work begins."
- The world needs to get to net zero emissions by 2050. Dr. Al Jaber said, "The journey to get there will happen in different places at different paces. In a transition that will take time, maintaining energy security with the lowest carbon intensity is critical."
- "Polarization and pointing fingers do not drive progress," Dr. Al Jaber said. "Solidarity and unity do. That is the lesson of COP28."
- The UAE Consensus gave a clear direction, which all countries must now follow through with enhanced Nationally Determined Contributions, economywide emission reductions, investment in the protection of nature, and adaptation funding.



COP28 UAE

- Following through on climate finance will also be a critical success factor. “Finance is the key enabler across the entire climate agenda,” said Dr. Al Jaber. The New Collective Quantified Goal on Climate Finance will be a critical deliverable for COP29.
- All countries must aim to fully capitalize Loss and Damage and reform international financial institutions. There is an imperative to leverage the private sector to triple clean tech investments to \$4.5 trillion annually by 2030.

Dubai, 12 February 2024: The COP28 Presidency’s UAE Consensus, a historic set of measures outlining a firm plan to keep the average global temperature rise below 1.5°C, has become the defining point of reference for global climate ambition and sustainable development.

Speaking at the World Governments Summit in Dubai, COP28 President Dr. Sultan Al Jaber noted that the UAE Consensus gives clear direction to all countries to keep 1.5°C within reach. He added that parties must now transition to adopt follow-up steps to ensure global implementation.

“If this agreement is to get traction, we need serious action,” Dr. Al Jaber said, “Now the hard work begins.” He continued, “We need to show that an unprecedented agreement can be turned into unprecedented action. We are what we do, not what we say.”

Dr. Al Jaber was part of a panel on “Delivering the UAE Consensus Globally – From Agreement to Action,” along with the International Monetary Fund President Kristalina Georgieva, Simon Stiell, the UN Climate Change Executive Secretary, COP29 President-Designate Mukhtar Babayev, and the ministers of environment for Jordan and Bangladesh.

The COP28 President discussed the different transformative achievements of the unprecedented agreement, the critical factors to deliver success and unprecedented action, and what still needs to happen to keep 1.5°C within reach.

Since its inception at COP28, held in Dubai in December, the UAE Consensus has emerged as a defining element of the multilateral climate framework, proving that multilateralism can still work, even at a time of high geopolitical tension. “We rose above geopolitics to make progress for the planet and all people,” Dr. Al Jaber said.

With inclusivity as its guiding principle, COP28 was a success. The UAE brought the spirit of the majlis, which allowed everyone to share on equal terms, and leveraged its relationships with key players—US, China, India and OPEC plus. It also created the \$30 billion ALTÉRRRA fund, the first private investment fund to focus entirely on climate solutions.

The UAE Consensus is now recognized as a landmark agreement reaffirming the UAE position as a global leader in the international climate and development agenda, and more broadly in multilateral settings.

“While there is still a lot of work to do, the consensus laid out a clear roadmap for keeping 1.5°C within reach by delivering a set of world firsts across the climate agenda,” Dr. Al Jaber said. He continued, stating, “To keep 1.5 within reach, we need to double down on tangible action.”



Under the UAE Consensus, all Parties committed to an unprecedented agreement to transition away from fossil fuels for the first time in COP history. They set time-bound targets to expand renewable energy with a goal to triple global capacity, end deforestation, and double energy capacity by 2030. Dr. Al Jaber called for “all Parties who signed the UAE Consensus to meet their commitments and honor their obligations.”

The UAE Consensus operationalized and began financing a fund to address Loss and Damage. As a first for inclusivity, it established a Youth Climate Champion for all future COPs.

The UAE Consensus called for all industries to leverage their technology, talent, and balance sheets to decarbonize, and it established climate finance as a critical success factor to achieve climate objectives. It also pushed the oil and gas industry to step up, with 40 percent of global oil production committing to zero methane emissions by 2030 and net zero by or before 2050.

The COP28 Presidency also created a meaningful Action Agenda, which centered on fast-tracking a just and orderly energy transition, fixing climate finance, focusing on people, nature, lives and livelihoods, fostering inclusivity, and bringing the energy sector to the table.

“We must keep the political momentum and COP continuity going,” said Dr. Al Jaber. “Progress is powered through partnership. Action is sustained through solidarity.”

To encourage continuity, the UAE is launching the COP Presidencies Troika with Azerbaijan and Brazil, officially linking COP28 with the presidencies of COP29 and COP30. Emphasizing the importance of this collaboration, Dr. Al Jaber said, “The troika will maintain momentum, lock in continuity, and anchor implementation.”

“We must use every milestone on the road from Dubai to Baku to Belém to double down on action and turn rhetoric into results,” he said.

Countries must now follow through by enhancing Nationally Determined Contributions, reducing economywide emissions, and increasing climate investments.

Following through on climate finance will also be a critical success factor. “Finance is the key enabler across the entire climate agenda,” Dr. Al Jaber said. The New Collective Quantified Goal on Climate Finance will be a critical deliverable for COP29.

They need to fully capitalize Loss and Damage, reform international finance institutions, and leverage the private sector to triple clean tech investments to \$4.5 trillion annually by 2030.

To achieve these objectives, governments must adopt a clear mindset shift to significantly transform climate challenges into opportunities and create a new low-carbon model of socio-economic growth, with new industries and new jobs.

During the panel, Dr. Al Jaber also addressed his position as CEO of ADNOC. He noted that his experience across all forms of energy was an asset and his ability to bring the energy sector to the table made the action agenda more meaningful. He noted that ADNOC is aiming for net zero by 2045.



The world needs to get to net zero by 2050. Dr. Al Jaber said, “The journey to get there will happen in different places at different paces. In a transition that will take time, “maintaining energy security with the lowest carbon intensity is critical.”

Dr. Al Jaber highlighted that this was the first COP that agreed to transition away from fossil fuels. “The results really do speak for themselves,” he said.

“Polarization and pointing fingers do not drive progress,” Dr. Al Jaber said. “Solidarity and unity do. That is the lesson of COP28.”

-ENDS-

Notes to Editors COP28 UAE:

- At the historic COP28, countries came together to deliver The UAE Consensus - the most ambitious and comprehensive set of negotiated outcomes to come out of the UNFCCC process since COP21.
- The UAE Consensus includes an unprecedented reference to transitioning away from all fossil fuels in energy systems, in a just, orderly and equitable manner in this critical decade to enable the world to reach net zero emissions by 2050, in keeping with the science.
- An important opportunity lies in working multilaterally on commitments to deliver high-ambition decisions at COP28, including through the UAE Consensus. This can lead to real economy action for 2030 and help with setting of interim targets that strengthen the NDCs in 2025 in the lead-up to COP30.



COP28 UAE

مؤتمر الأطراف 28
الإمارات العربية المتحدة

بيان صحفي

خلال مشاركته في القمة العالمية للحكومات في دبي

رئيس COP28: "اتفاق الإمارات" هو إطار العمل الدولي الجديد لتنفيذ الالتزامات المناخية العالمية والحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية

سلطان الجابر:

- الرؤية الاستراتيجية لقيادة الإمارات عززت ريادة الدولة في العمل المناخي وأثبتت قدرة مبادراتها على تحويل التحديات إلى فرص للنمو المستدام عالمياً
- "اتفاق الإمارات" هو المعيار الجديد لطموحات العمل المناخي والتنمية المستدامة عالمياً
- الاتفاق يتضمن بنوداً غير مسبوقة تُقدّم لكافة الدول إرشادات وتوصيات واضحة للحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية، وتحويل الالتزامات إلى إجراءات ملموسة، وضمان التنفيذ الفعال على مستوى العالم
- البنود تتضمن التزام جميع الأطراف بتحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي إلى منظومة طاقة خالية من كافة مصادر الوقود التقليدي الذي لا يتم تخفيف انبعاثاته، وأهدافاً محددة زمنياً لزيادة القدرة الإنتاجية العالمية لمصادر الطاقة المتجددة ثلاث مرات، ووقف إزالة الغابات، ومضاعفة كفاءة الطاقة بحلول عام 2030

- "اتفاق الإمارات" نجح للمرة الأولى في تفعيل وبدء تمويل صندوق عالمي يختص بالمناخ ومعالجة تداعياته
- الاتفاق يعزز قيادة الإمارات عالمياً في العمل المناخي والتنموي ضمن أطر العمل متعدد الأطراف
- تبني مفهوم "المجلس" في اجتماعاتنا التفاوضية ساهم في احتواء ومشاركة الجميع على قدم المساواة
- الإمارات رسخت مكانتها على الساحة الدولية وأكدت قدرتها على قيادة الجهود العالمية الهادفة لبناء مستقبل أفضل للبشرية وكوكب الأرض
- النظرة الشاملة كانت من الأسباب الرئيسة لنجاح COP28
- "اتفاق الإمارات" أثبت جدوى العمل متعدد الأطراف وإمكانية نجاحه حتى في الأوقات التي تشهد توترات جيوسياسية
- الاتفاق ساهم في تغيير مواقف دول العالم من التركيز على المصالح الذاتية إلى تغليب المصلحة المشتركة، وتشجيعها على تبني ذهنية إيجابية جديدة والنظر إلى التحديات المناخية كفرص لخلق قطاعات ووظائف جديدة ونموذج جديد للنمو الاجتماعي والاقتصادي منخفض الانبعاثات
- العالم يحتاج إلى الوصول إلى الحياد المناخي بحلول 2050، وستختلف سرعة مسارات العمل بحسب ظروف مختلف الدول والقطاعات، وسيكون ضمان أمن الطاقة باستخدام الخيارات الأقل كثافة كربونية من أهم العوامل الحاسمة خلال الفترة الانتقالية
- التقدم المنشود يتحقق من خلال التكاتف وتوحيد الجهود وليس الاستقطاب وتوجيه أصابع الاتهام، وهذا هو الدرس الأساسي المستفاد من COP28
- "اتفاق الإمارات" أكد ضرورة تعزيز كافة الدول لمساهماتها المحددة وطنياً، والتزامها بخفض الانبعاثات على مستوى الاقتصادات بالكامل، والاستثمار في حماية الطبيعة وتمويل "التكيف" مع تداعيات تغير المناخ

- التمويل المناخي عامل حاسم لتمكين كافة عناصر العمل المناخي، ويجب متابعة تنفيذ التزاماته، لذا، فإن تحديد هدف جماعي جديد للتمويل المناخي هو من النتائج الرئيسية المرتقبة من مؤتمر COP29
- يجب على كافة الدول أن تدعم أهداف توفير التمويل الكافي للصندوق العالمي المختص بمعالجة تداعيات تغير المناخ، وتطوير أداء مؤسسات التمويل الدولية، وتحفيز القطاع الخاص للمساهمة في زيادة الاستثمارات في قطاع النظيفة ثلاث مرات لتصل إلى 4.5 تريليون دولار سنوياً بحلول عام 2030

دبي، 12 فبراير 2024: أكد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر، وزير الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة، رئيس مؤتمر الأطراف COP28، أن الرؤية الاستراتيجية لقيادة دولة الإمارات عززت ريادة الدولة في العمل المناخي وأثبتت قدرة مبادراتها على تحويل التحديات إلى فرص للنمو المستدام عالمياً، ودعم المجتمعات والدول الأكثر عرضة لتداعيات تغير المناخ.

جاء ذلك خلال مشاركة معاليه في القمة العالمية للحكومات في دبي، حيث قال إن "اتفاق الإمارات"، الذي نجحت رئاسة COP28 في حشد توافق عالمي عليه، هو المعيار الجديد لطموحات العمل المناخي والتنمية المستدامة عالمياً، حيث يتضمن مجموعة من التدابير غير المسبوقة التي تضع الأسس لخطة شاملة ومتكاملة للحفاظ على إمكانية تفادي تجاوز الارتفاع في حرارة كوكب الأرض مستوى 1.5 درجة مئوية.

وشدد معاليه على ضرورة بدء العمل لدعم الاتفاق بالإجراءات اللازمة لنجاحه وتنفيذ بنوده، وإثبات إمكانية تحويل هذا الاتفاق غير المسبوق إلى نتائج غير مسبوقة، موضحاً أن معيار النجاح والتقدم هو تحقيق إنجازات ملموسة، وليس الاكتفاء بالوعود.

واستعرض معاليه في جلسة نقاشية ضمن فعاليات القمة تحت عنوان "تنفيذ 'اتفاق الإمارات': تحويل التوافق إلى عمل ملموس"، مختلف الإنجازات النوعية للاتفاق التاريخي، والعوامل الحاسمة لتنفيذه بنجاح، ومتطلبات الحفاظ على إمكانية تحقيق هدف 1.5 درجة مئوية. وكان من المشاركين في الجلسة أيضاً كريستالينا غورغييفا، المدير العام لصندوق النقد الدولي؛ وسيمون ستيل الأمين، التنفيذي لاتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ؛ ومعالي مختار بابايف، وزير البيئة والموارد الطبيعية في أذربيجان الرئيس المعين لمؤتمر الأطراف COP29، إلى جانب كلٍ من معالي الدكتور معاوية خالد الردايدة، وزير البيئة الأردني؛ ومعالي صابر حسين شودري، وزير البيئة والغابات وتغير المناخ في بنغلادش.

وأكد معاليه ضرورة تكثيف الجهود خلال المرحلة الحالية والحفاظ على الزخم السياسي واستمرارية البناء على نتائج ومخرجات مؤتمرات الأطراف المتعاقبة انطلاقاً من أهمية الشراكات النوعية وتضافر الجهود في تحقيق التقدم المنشود من خلال إنجازات غير مسبوقة، موضحاً أن "اتفاق الإمارات" يضع خريطة طريق للقيام بذلك وتحويل الالتزامات إلى إجراءات ملموسة، وضمان التنفيذ الفعال على مستوى العالم، وأشاد معاليه بإنجازات المؤتمر، ونجاح الدول في تجاوز التوترات الجيوسياسية، مؤكداً ضرورة وفاء جميع الأطراف بالتزاماتها واحترام تعهداتها لتحقيق التقدم الذي يحتاج إليه كوكب الأرض وجميع سكانه.

وأشار معاليه إلى إطلاق دولة الإمارات "ترويكاً رئاسات مؤتمر الأطراف" بالمشاركة مع أذربيجان والبرازيل، لتشجيع استمرارية العمل وتنسيق الجهود رسمياً بين COP28 ورئاستي كلٍ من COP29 التي تتولاها أذربيجان، وCOP30 التي تتولاها البرازيل، وذلك بهدف الحفاظ على الزخم الذي تحقّق، واستمرار التعاون والعمل المشترك، وتكثيف الجهود لتنفيذ التعهدات والالتزامات، وأكد معاليه ضرورة الاستفادة من كل الفعاليات المناخية العالمية بدايةً من COP28 في دبي ومروراً بـ COP29 في باكو وحتى COP30 في بيليم، لتعزيز العمل المطلوب وتحويل التعهدات إلى نتائج ملموسة.

وبحسب بنود الاتفاق، يتعين على الدول تعزيز مساهماتها المحددة وطنياً، وخفض الانبعاثات على نطاق الاقتصادات بأكملها، وزيادة الاستثمارات المناخية، لذا دعا معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر إلى متابعة تنفيذ التزامات التمويل المناخي بصفته عاملاً حاسماً في النجاح، نظراً إلى أهميته البالغة في تفعيل كافة عناصر العمل المناخي، وأوضح أن تحديد هدف جماعي جديد للتمويل المناخي هو من النتائج الرئيسية المرتقبة من مؤتمر COP29.

وخلال الجلسة، لفت معاليه أيضاً إلى مهمته كعضو مندوب ورئيس تنفيذي لشركة (أدنوك)، مؤكداً أن خبرته في جميع أنواع الطاقة دعمت التوصل إلى مخرجات ونتائج COP28، وأن حرصه على إشراك قطاع الطاقة في المفاوضات عزز فاعلية خطة عمل رئاسة المؤتمر، كما أشار إلى أن أدنوك تستهدف تحقيق صافي انبعاثات صفري بحلول عام 2045.

وأكد معالي الدكتور سلطان أحمد الجابر حاجة العالم إلى الوصول للحيداد المناخي بحلول عام 2050، مع مراعاة اختلاف سرعة مسارات العمل وفق الظروف المتباينة للدول والقطاعات، مشدداً على أن الحفاظ على أمن الطاقة باستخدام الخيارات الأقل كثافة للانبعاثات سيكون من العوامل المهمة والحاسمة خلال الفترة الانتقالية، وأن الدرس الأساسي المستفاد من COP28 هو أن التقدم المنشود يتحقق من خلال التكاتف وتوحيد الجهود وليس الاستقطاب وتوجيه أصابع الاتهام.

جدير بالذكر أن "اتفاق الإمارات" التاريخي، الذي تم التوصل إليه في ختام COP28 خلال شهر ديسمبر 2023 في دبي، شكّل منذ إقراره تقدماً جوهرياً في العمل المناخي متعدد الأطراف، وساهم في ترسيخ مكانة دولة الإمارات وتعزيز ريادتها العالمية في مجال العمل المناخي والتموي ضمن منظومة العمل الدولي، وأثبت قدرتها على قيادة الجهود

الهادفة لبناء مستقبل أفضل للبشرية وكوكب الأرض، كما أثبت جدوى العمل متعدد الأطراف وإمكانية نجاحه في الوصول للأهداف العالمية حتى في الأوقات التي تشهد توترات جيوسياسية.

وكانت النظرة الشاملة من الأسباب الرئيسة لنجاح COP28، وساهم تبني دولة الإمارات ورئاسة المؤتمر لمفهوم "المجلس" خلال الاجتماعات التفاوضية في احتواء ومشاركة الجميع على قدم المساواة بشكل متكافئ، واستفادت الدولة من علاقاتها الطيبة مع كبار منتجي النفط ومستهلكيه، خاصةً الولايات المتحدة الأمريكية والصين والهند ودول أوبك+ للوصول للنتائج المرجوة. وكان إطلاق دولة الإمارات صندوق ألتيرا بقيمة 30 مليار دولار، وهو أول صندوق استثماري خاص يركز بشكل كامل على الحلول المناخية، خطوة تحفيزية قوية ساهمت في تأكيد الثقة بجدوى الفرص الاستثمارية التي يتيحها العمل المناخي.

ولأول مرة في تاريخ مؤتمرات الأطراف، تضمن "اتفاق الإمارات"، الذي توافقت عليه كافة الأطراف، نصاً حول الالتزام بتحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي إلى منظومة طاقة خالية من مصادر الوقود التقليدي الذي لا يتم تخفيف انبعاثاته، ووضع أهدافاً محددة زمنياً لزيادة القدرة الإنتاجية العالمية لمصادر الطاقة المتجددة ثلاث مرات، ووقف إزالة الغابات، ومضاعفة كفاءة الطاقة بحلول عام 2030.

وبالإضافة إلى ذلك، تم بموجب "اتفاق الإمارات" تفعيل وبدء تمويل الصندوق العالمي المختص بمعالجة تداعيات تغير المناخ، وتعزيز مبدأ احتواء الجميع من خلال اتفاق الأطراف على إدراج مهمة رائد المناخ للشباب بشكل رسمي في منظومة عمل مؤتمرات الأطراف القادمة.

كما دعا الاتفاق جميع القطاعات إلى الاستفادة من التقنيات والكوادر البشرية والموارد المالية المتاحة من أجل العمل على خفض الانبعاثات، ونص على أن التمويل المناخي

عامل نجاح حاسم لتحقيق الأهداف المناخية، ودعا أيضاً قطاع النفط والغاز إلى تعزيز مشاركته في العمل المناخي. وتعهدت شركات تمثل 40% من إنتاج النفط العالمي بإزالة انبعاثات غاز الميثان بحلول عام 2030، والوصول إلى الحياد المناخي بحلول عام 2050 أو قبله.

وجاء الاتفاق استجابةً لنتائج أول حصيلة عالمية لتقييم التقدم في تنفيذ أهداف اتفاق باريس ولخطة العمل المتكاملة التي وضعتها رئاسة COP28 والتي ركزت على تحقيق انتقال منظم ومسؤول وعادل ومنطقي في قطاع الطاقة، وتطوير آليات التمويل المناخي، وحماية البشر والطبيعة وتحسين الحياة وسبل العيش، واحتواء الجميع بشكل تام في منظومة عمل المؤتمر، وإشراك قطاع الطاقة في مفاوضات المناخ العالمية.

وتحتاج الدول إلى توفير التمويل الكافي للصندوق العالمي المختص بالمناخ ومعالجة تداعياته، وتطوير أداء مؤسسات التمويل الدولية، وتحفيز القطاع الخاص والاستفادة من جهوده لزيادة الاستثمارات في قطاع النظيفة ثلاث مرات لتصل إلى 4.5 تريليون دولار سنوياً بحلول عام 2030. ويتطلب القيام بذلك تبني الحكومات ذهنية إيجابية جديدة تنظر إلى التحديات المناخية كفرص لخلق قطاعات ووظائف جديدة، ونموذج جديد للنمو الاجتماعي والاقتصادي منخفض الانبعاثات.

-انتهى-

لجميع استفسارات وسائل الإعلام وطلبات إجراء المقابلات، يرجى التواصل عبر عنوان البريد الإلكتروني:

media@cop28.com

لمزيد من المعلومات يرجى زيارة [الموقع الإلكتروني لمؤتمر الأطراف COP28](https://www.cop28.com)، كما يمكنكم الاطلاع على أحدث المستجدات بشأن المؤتمر من خلال تويتر (@COP28_UAE) واستخدام الصور ومقاطع الفيديو عبر موقع فليكر (COP28UAE)

نُبذة عن مؤتمر الأطراف COP28 الذي استضافته دولة الإمارات:

- توافقت دول العالم خلال مؤتمر الأطراف COP28 على إقرار "اتفاق الإمارات" التاريخي، الذي يتضمن مجموعة النتائج الأكثر طموحاً وشمولاً لمفاوضات منظومة عمل اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ منذ مؤتمر الأطراف COP21 الذي أقر اتفاق باريس.
- يتضمن "اتفاق الإمارات" إشارة غير مسبوقة في النص التفاوضي إلى تحقيق انتقال مُنظَّم ومسؤول وعادل ومنطقي إلى منظومة طاقة خالية من الوقود التقليدي الذي لا يتم تخفيف انبعاثاته في هذا العقد الحاسم بالنسبة إلى العمل المناخي، لتمكين العالم من الوصول إلى الحياد المناخي بحلول عام 2050، بما يتماشى مع الحقائق العلمية المتاحة.
- يشكّل العمل متعدد الأطراف فرصة مهمة لتلبية الالتزامات العالمية بتنفيذ القرارات عالية الطموح التي صدرت عن COP28، بما فيها "اتفاق الإمارات"، واتخاذ إجراءات اقتصادية فاعلة لتحقيق مستهدفات عام 2030، وتحديد الأهداف المرحلية التي تعزز المساهمات المحددة وطنياً المقرر تقديمها بحلول عام 2025، وذلك تمهيداً لانعقاد مؤتمر COP30.